



あったかす

〒071-1211 鷹栖町北1条1丁目4番1号 TEL: 0166-87-2219 FAX: 0166-87-2170

鷹栖町立鷹栖小学校 令和5(2023)年7月21日 第④号

拝啓 ソフトクリームが恋しい季節となりましたが、皆様におかれましてはお変わりなくお過ごしのことと拝察いたします。

少し前に届いたフリーペーパー[ライナー]に、ソフトクリーム特集が載っていました。今夏のお楽しみとして大切に保管したはずなのですが、それをどこに仕舞ったのか…、思い出せません。

◆フタバ屋さんのソフトクリーム。

少年時代を過ごした和寒町。

国道40号線沿いのコンビニエンスストアのお隣に[フタバ屋]さんというお菓子屋さんがあります。昔は、国道沿いではなく街中にお店を構えていました。そこに、少年北山は、よく[おつかい]に行ったのでした。

大抵は、父が不在の夜。母が言うのです。

「ソフトクリーム食べよっか。」

少年北山と妹は大喜び。

「まさあき、頼んだよ。」

台所の冷蔵庫の上には、使い古しの紙箱。ソフトクリームを3個並べて入れる[お持ち帰り用]の箱。今という[テイクアウト]です。

その箱とお金を母から手渡されると、少年北山の闘志がフツフツと湧き上がってきます。

(よし! 今日こそは、揺らさないように運ぶぞ!)

…… 揺らさないって、何を?

よい子の皆さんは、真似しないでください。

少年北山の自転車は、当時流行のジュニアスポーツ車(セミドロップハンドル。流れるウインカー付き。5段変速。中古品です)。少々前傾姿勢になりますので、これでは、ソフトクリームを運ぶことはできません。運転しやすい妹の自転車を借り、[フタバ屋]さんをめざして疾走です。

3本のソフトクリームが出来上がるのを待つ間に、少年北山は気持ちを高めていきます。

代金を払ったら、慎重に箱を受け取り、お店の外に出ると、いよいよ勝負のとき。行くぞ!

右手でハンドルを握り、左手でソフトクリームの入った大事な大事な箱を持ち、自転車を倒さな

いように、箱を揺らさないように、慎重に慎重にスタンドを外します。

…… おいおい無事か? ソフトクリームは。

自転車にまたがり、片手運転の準備です。右手はハンドル、左手は箱。右足ペダルは、踏み込みやすいように時計の2時の方向にセット。

ここで呼吸を整え、右足にぐいっと体重をのせると、自転車が前に動きます。右ペダルが6時の位置を通過するのに合わせて、今度は左ペダルを踏み込みます。自転車は、ソロリソロリと前に進みます。動き出せば、とりあえず安心。

少年北山の[片手運転自転車]は、道の凸凹を避けながら、お家まで慎重に進みます。遅すぎると、ふらつきます。速すぎると、段差を避けられません。ペダルの踏み込み加減は、経験を重ねることで身につきます。これも学習です。(笑)

お家の前に到着すると、箱を揺らさないように静かに自転車から降ります。片手だけでスタンドを起こすことはできませんので、妹に借りた自転車はそのまま倒して、お家に入ります。

…… 果たして無事か? ソフトクリームは。

さあ、到着を待ち構えていた母と妹の前で、ソフトクリームの箱を開けます。緊張の瞬間。

◎「まさあき、運ぶのうまいっしょ(拍手)。」

×「ああ～ん、隣とくっついてる～」

成功と失敗は半々ぐらいでしたが、ほめられると嬉しいものです。やり遂げた達成感と誇らしい気分になりながら、少年北山は、ドヤ顔でソフトクリームを舐め回すのでした。倒れたままの、妹の自転車のことなど、すっかり忘れて…。

よい子の皆さんは、真似しないでください。

◆夏休みが始まります。

保護者の皆様、地域の皆様には、本校の教育活動推進に、ご支援とご協力をいただきましたことに、心から感謝申し上げます。

暑さ厳しき折、ご健勝にて今夏を乗り越えられますようお祈り申し上げます。 敬具

(校長: 北山 雅章)

思い出いっぱい「修学旅行」

7月12日(水)～13日(木)、登別方面で6年生の修学旅行を実施しました。民族共生象徴空間「ウポポイ」、伊達時代村、地獄谷、クマ牧場、マリパークニクス等を見学する中で、アイヌ民族の歴史や文化を学んだり、



自然や生き物の生態等を学んだりすることができました。また、宿泊した第一滝本館では、プールや温泉を満喫

しました。楽しみながらもこれまで学校で学んできたことを生かし、挨拶やマナー、グループでの協力や規律ある集団行動などをしっかり実践することができました。修学旅行を通し、さらに良い仲間へと成長できたと思います。これを糧に残りの小学校生活をさらに充実させていってほしいです。



みんなで鬼ごっこ



7月5日(水)に、保健体育委員会主催の全校行事「全校増やし鬼」が行われました。児童会活動もコロナ過の中では、このように全校の皆が集ったり、触れ合ったりする行事ができませんでしたので、子供たちもとても喜び楽しんでいました。今後も、主体的にアイデアを出し活動してほしいです。

安全セミナー(5・6年)

7月10日(月)、「共生と共育ネットワーク」の青山真理様を講師に迎え、5・6年生を対象に

「安全セミナー」を実施しました。具体的なデータや事例から、インターネット社会でのトラブルやいじめについて、問題点や解決法を学ぶことができました。これからますます進んでいくインターネット社会。学んだことを生かしながら、よりよい行動をしてほしいです。

参観日(1・2・3年)

7月7日(金)は、1・2・3年の参観日でした。集中して学習している姿、友達と協力して活動している姿、タブレットPCを活用する姿など、成長した姿をご覧になっていただけたと思います。たくさんのご参観、そして懇談会へのご参加、誠にありがとうございました。

長崎県松浦市との交流

鷹栖町では長崎県松浦市(旧鷹島町)と児童生徒交流事業を推進しています。その一環で5年生のふるさと共育として、7月19日(水)に松浦市立鷹島小学校の児童とオンライン交流を行いました(鷹栖町の北野小学校も一緒に行いました)。お互いの「町自慢」を推薦しようという事で、特産品や自然、施設等を推薦し合ったり、質問し合ったりしました。互いの地域の良さを学び合う素晴らしい機会となりました。オンライン上ではありましたが、長崎県の子供たちと顔を見ながら話をする事ができ、とても良かったです。



8月の行事予定

- 10日(木) 学校閉庁日(～15日)
- 11日(金) 山の日
- 16日(水) ステップアップ学習 職員会議
- 17日(木) 2学期始業式
- 18日(金) 水泳学習(6年) 小中交流(児童会)
- 21日(月) 近文清掃工場・浄水場見学(4年)
- 22日(火) 二計測・視力検査(1・2・3年)
交通安全街頭指導 水泳学習(4年)
- 23日(水) 二計測・視力検査(4・5・6年)
トマトジュース工場見学(3年)
- 24日(木) 上教研ブロック班研修 午前授業
水泳学習(3年) 読み聞かせ(1・2年)
- 25日(金) 水泳学習(1年) 児童会
- 28日(月) 水泳学習(5年) 研修日
- 29日(火) 2年ふるさと共育(パレットヒルズ)
読み聞かせ(3・4年)
- 30日(水) 水泳学習(2年)
- 31日(木) クラブ

